

Editorial

Hacia las IX Jornadas de Investigación y Postgrado. I Encuentro Internacional de Investigadores. “2012 año de la energía sostenible para todos”. ONU (2012).

La Comunidad Académica del Núcleo LUZ Punto Fijo, enfocada cada día con mayor fuerza, certeza y seguridad en una agenda que consolide las “IX Jornadas de Investigación y Postgrado”, este año asume un nuevo reto, el I Encuentro Internacional de Investigadores; así mismo, atentos a las corrientes mundiales y los movimientos sociales que han venido asumiendo la ecología, la protección ambiental y el uso de energías alternativas y sostenibles, para garantizar la supervivencia futura de nuestra casa-tierra y por ende de las futuras generaciones, asume como tema central de dichas Jornadas: “2012, año de la energía sostenible para todos”. Declarado por la ONU, en su Asamblea General, en resolución 65-151; de fecha 16 de febrero de 2012, reiterando los principios de la Declaración de Río sobre el medio ambiente y el desarrollo (1992) y del programa 21, de acuerdo a las conclusiones y recomendaciones contenidas en el Plan de Aplicación de las Decisiones de la Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible (2002).

Asumimos el reto de servir de mediadores e interlocutores de actividades proclives a esta agenda mundial, y como tema central de las Jornadas, ejercer la discusión y la reflexión acerca de qué se puede hacer desde la Investigación, desde los entornos universitarios para despertar el interés en estos temas.

Por tanto en palabras del Rector de LUZ. Dr. Jorge Palencia: a las Universidades, como centros de producción y cuestionamiento de conocimientos y por consiguiente, bases de desarrollo, les corresponde asumir con mucha responsabilidad y con mucho ímpetu el avance, sin desatender, ni por un instante, su relación con temas cruciales para la humanidad como el cambio climático, la preservación de la Biósfera, el cuidado de la Biodiversidad, el desarrollo local, y otros proyectos tan complejos que exigen el esfuerzo convergente de profesionales y científico de múltiples disciplinas (2012).

En base a lo anterior, se evidencia que las Jornadas son espacios donde se generaran las discusiones, reflexiones e intercambio entre investigadores de multidisciplinas y áreas del conocimiento, marco a desarrollarse las IX Jornadas y el I Encuentro Internacional de Investigadores; por tanto el Núcleo LUZ Punto Fijo, desde ya les da la más cordial bienvenida en la novena convocatoria, a la gran cantidad de ponentes, investigadores, Regionales, Nacionales, Internacionales y Foráneos que alguna otra Jornada de Investigación, realizada en este Núcleo haya logrado reunir.

Entre los invitados especiales a las Jornadas se tiene: Dra. Nelly Arvelo (Antropóloga) investigadora del IVIC, quien dará una conferencia sobre los “Retos de la Investigación Científica en Venezuela de Hoy y el Futuro”; El Dr. Ángel Viloria, Ex Director del IVIC, quien tendrá la responsabilidad de la Conferencia Inaugural: “Estructura y Organización de las Instituciones Científicas y la Controversia entre la Ciencia Básica y la Ciencia Útil”; Asimismo, estará compartiendo con nosotros la Dra. Alicia Viloria, Investigadora de la Universidad de GUELPH, Canadá, acerca de: “Cáncer de mama: Una Lección de Prioridad y sus Implicaciones para la Terapia del Futuro”; y no se puede dejar pasar la invitación muy especial al Sciólogo Miguel Ángel Campos quien vendrá a compartir su conferencia “La Discapacidad en Venezuela un tema civil. Dentro del Marco de la Agenda de la ONU (2012)”.

Tenemos invitado para una conferencia al Ingeniero José Piña, Supervisor de Proyectos Mayores de PDVSA, el cual va a disertar acerca del “Parque Eólico de Paraguaná, como modelo de Energía Sostenible; y en cuanto a investigación, invitado de honor el Doctor Gilberto Vizcaíno, Coordinador Secretario CONDES y su equipo de trabajo, quienes compartirán con nosotros en el “I Encuentro de Investigadores” la conferencia “El CONDES aliado fue de la Investigación”; y cerraremos con broche de oro con la disertación magistral del Doctor Antonio Pérez Esclarín “Maestros de Humanidad”.

Cada una de las tareas a realizar necesitan el concurso de voluntades, el compromiso de obreros, empleados, profesores y directivos que impriman gestión, organización y planificación para el éxito de las Jornadas, así como la iniciativa estudiantil, y el engranaje comunitario, como pieza fundamental para materializar las actividades de formación y capacitación dirigidas a diferentes sectores de la Región y el País, que, a la fecha de escribir este editorial, ya las Jornadas cuentan con más de 250 trabajos de Investigación inscritos, los cuales serán sometidos a arbitraje de expertos.

Hay que hacer notar que la convocatoria a estas Jornadas la realizamos desde el Comité Organizador hace casi un año, a todos los investigadores del ámbito Regional, Nacional e Internacional; así como a un gran equipo conferencistas provenientes de los más destacados sectores investigativos, entre los cuales destacan, una participación de alta factura de los productos a exponer, con temáticas que permitan el abordaje de las diferentes áreas del conocimiento enmarcados en la realidad global y local, en base a metodologías precisas que evidencien resultados concretos, para la propuesta de soluciones a los problemas, al país.

Es de hacer notar el conjunto de profesionales encargados de ejercer la gerencia de las Jornadas; estamos hablando de la Comisión Organizadora, presidida por el Decano Ing. Maziad El Zauahre; Coordinada por mi persona y acompañados por un equipo de alta talla.

En este contexto e interesados en alcanzar la mayor y mejor integración entre las funciones de docencia, investigación y extensión, al Núcleo LUZ Punto Fijo le corresponde jugar un destacado rol en la formulación de estrategias efectivas de participación, al lado de organismos locales, regionales y nacionales, públicos y privados, para conducir el desarrollo de

Organizador, en la proyectos y experiencias en áreas prioritarias que hagan posible el trabajo comunitario, el desarrollo humano y el mejoramiento de la calidad de vida de la población, tarea urgente e ineludible del sector Universitario y en la que tenemos que aunar esfuerzos y trabajar en un solo sentido, todas las Facultades de la Universidad del Zulia, el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico (CONDES) liderado desde el Vice Rectorado Académico, el Consejo Central de Extensión, los Consejos Centrales de Pre y Postgrado y las redes Académicas y de Investigación conformadas para tal fin.

Además de los invitados especiales que se esperan a estas Jornadas, se han venido realizando un gran número de actividades Pre-eventos, tales como: cursos, talleres, seminarios, exposiciones, conferencias y encuentros; con el propósito de realizar un intercambio de saberes institucionales, con el fin de ampliar el entorno del Núcleo Punto Fijo y expandir las relaciones Universidad-Sector Productivo-Sector Educativo-Sector Comunitario.

Dos aspectos relevantes que no puedo dejar de mencionar se corresponden con la presencia protagónica de la Revista Multiciencias y su equipo de trabajo, bajo la jefatura de la Dra. Blanquita García; el papel fundamental en la socialización del conocimiento presente y generado en las Jornadas; así como un Encuentro Institucional para la firma de acuerdos de Cooperación Universidad de Colima-México, Universidad Lisandro Alvarado y el Núcleo Luz Punto Fijo, para el fortalecimiento de la investigación y la socialización del conocimiento por medio de las Revistas y Eventos, a programarse.

Hoy más que nunca la Universidad debe ubicarse en una situación significativa en cuanto a la oportunidad de proponer transformaciones, a través de la construcción del conocimiento científico y sus derivaciones tecnológicas, al actual panorama nacional. Por tanto, no es posible concebir una Universidad en la cual no se investigue; una Universidad que no se someta a una constante evaluación de su propio entorno, de sus productos y de sus logros; y las Jornadas de Investigación y los Encuentros entre pares investigadores crean el ambiente para propiciar estas evaluaciones.

No quiero despedirme sin antes, invitarles a esta nueva edición de nuestras Jornadas de Investigación y Postgrado y del I Encuentro Internacional de Investigadores, eventos que vamos a estar llevando a cabo en el mes de noviembre 2012, ocasión que nos complacería poder contar con los aportes más destacados e interesantes de la comunidad científica.

En nombre del Comité Presidencia del Decano. Ing. Maziad El Zauahre, y bajo la Coordinación de mi persona, quiero expresarles mi satisfacción por estar arribando a esta IX Edición y la cual nos corresponde coordinar, al igual que la VIII Edición, año 2010, extendiéndoles una cordial invitación a permanecer en constante intercambio y comunicación para el logro y el éxito de las Jornadas de nuestro Núcleo LUZ Punto Fijo.

Los esperamos.

Dra. Mercedes Mujica de López
Coordinadora de Investigación y Postgrado